
  Pregnancy Ultrasound 

                                                                                                                Important Information for Patients and their Families 
             Your Healthcare Provider has ordered an ultrasound examination to assess the health of your fetus. Reasons for an exam can include: 
 

1st Trimester 2nd Trimester 3rd Trimester 

- To accurately date the pregnancy and determine 
your due date (dating ultrasound) 

- To assess when there has been bleeding or pain 
- At 11-14 weeks for the enhanced First Trimester 

Screen (eFTS) 

- At 20 weeks to assess all of fetus’ 
anatomy and growth (routine 
anatomy) 

- To check the location of the 
placenta or cervix length 

- To assess the fetus’ growth, 
position, fluid levels and general well 
being 

 
Ultrasound Preparation: 
Less than 32 weeks requires a FULL BLADDER. Please drink 4 glasses of water ONE hour prior to your exam and DO NOT VOID 
If you are uncomfortable, you are likely too full and may need to release some fluid. Please see the front desk before doing so. 

 
Ultrasound Procedure for eFTS and 20-week Routine Anatomy: 
The time of the exam depends on how well the fetus is cooperating. Scans can take up to an hour to complete. You will be able to 
empty your bladder at some point during the exam. The technologist needs time to concentrate and obtain the required images and 
measurements of your fetus. Family viewing and photos are only available for the eFTS and 20-week Anatomy Ultrasound Exams. 

Family Viewing: 
Family viewing will be available after the technologist has taken the required images for the doctor. Family viewing is available for 
the EFTs and 20-week anatomy scan only. A responsible, non-patient adult must be available to look after young children in the 
waiting area. Failure to have child supervision may result in your test being rebooked. 

 
Photos: 

The technologist will leave an image of your 

fetus on the ultrasound screen when the exam 

is finished. At this time, you are welcome to 

capture photos with your camera or phone. 

 
 
 

Emergency or Urgent Ultrasounds: 
Any ultrasound ordered outside of the eFTS or 20-week scan is considered an emergency or high risk. Family viewing is not 
permitted. The Technologist is unable provide information at the time of your exam. Your care provider will follow up with you 
after your appointment. 

Support Person: 
When medically necessary and tempered to meet the patient’s needs, a support person may be invited into the exam room during 
the ultrasound, upon request. Please be respectful that the technologist needs to concentrate during the exam, therefore, noise and 
distractions must be kept at a minimum. 

 
Results: 
Ultrasound technologists are unable to give you any results about your fetus. The Radiologist will interpret the images taken and 
send a report to your healthcare provider. This report includes the sex of the fetus. The sex of the fetus will not be provided at the 
time of your exam. At the 20-week scan, the technologist will attempt to obtain an image of sex for radiologist interpretation. If it is 
seen, it will be included in the final report along with all of the other information. The results will be available from your healthcare 
provider. 
It is important to note that we cannot always see sex due to fetus’ position or other technical factors. Please note that sex 
determination by ultrasound is not always 100% accurate. 
 
 

 



 Échographie obstétrique 
            Renseignements importants à l’intention des patientes et de leurs familles 

             Votre fournisseur de soins de santé a commandé un examen échographique en vue d’évaluer la santé de votre fœtus. L’examen peut 
             servir aux buts suivants : 

1er trimestre 2e trimestre 3e trimestre 

- Déterminer précisément quand la grossesse a 
débuté ainsi que la date d’accouchement prévue 
(échographie de datation) 

- Évaluer les cas où il y eu de la douleur ou des 
saignements 

- Dépistage du premier trimestre optimisé (DPTO) 
entre  11 et 14 semaines 

- À 20 semaines, évaluation de 
l’anatomie du fœtus et de son 
développement (anatomie de 
routine) 

- Vérifier l’emplacement du 
placenta ou la longueur du col 
utérin 

- Évaluer le développement du fœtus, 
sa position, la quantité de fluide et 
son bien-être global  

 
Se préparer à l’échographie : 
Avant la 32e semaine de grossesse, il faut avoir la VESSIE PLEINE. Vous devez boire 4 verres d’eau UNE heure avant l’examen et NE PAS 
URINER. Si vous ressentez des malaises, la vessie peut être trop pleine et il se peut que vous devez la vider en partie. Veuillez vous 
présenter à la réception avant de ce faire. 

 
Procédures pour l’échographie de DPTO et d’anatomie de routine à 20 semaines : 
La durée de l’examen dépend du niveau de coopération du fœtus. Les échographies peuvent prendre jusqu’à une heure. Vous 
pourrez vous vider la vessie à un moment donné pendant l’examen. Le technologue doit prendre le temps de se concentrer afin 
d’obtenir les images et les mesures de votre fœtus. L’accompagnement familial et les photos ne sont offerts que lors du DPTO et 
de l’examen échographique de l’anatomie de 20 semaines. 

Accompagnement familial : 
L’accompagnement familial est possible une fois que le technologue a terminé de saisir les images exigées par le médecin. 
L’accompagnement familial est permis uniquement lors des dépistages DPTO et anatomique de 20 semaines. Un adulte 
responsable, qui n’est pas un patient, doit être disponible pour surveille les jeunes enfants dans la salle d’attente. Sans garde 
d’enfant, votre rendez-vous pourrait être reporté à une date ultérieure.  

 
Photos : 

Le technologue affichera une image du fœtus 

à l’écran d’échographie une fois l’examen 

achevé. C’est alors que vous pourrez prendre 

l’image en photo au moyen de votre 

téléphone mobile ou appareil photo.  

 
 

Échographies d’urgence : 
Tout commande d’échographie à une période autre que le DPTO et le dépistage de 20 semaines est considéré comme une 
échographie urgente ou à risque élevé. L’accompagnement familial n’est pas permis. Le technologue n’est pas en mesure de 
fournir des renseignements au moment de votre examen. Votre fournisseur de soins assurera le suivi après votre rendez-vous.  

Personne de soutien : 
Lorsque c’est jugé nécessaire du point de vue médical ou pour répondre aux besoins de la patiente, il est possible d’inviter une 
personne de soutien dans la salle d’examen pendant l’échographie, sur demande. Soyez respectueux, car le technologue doit se 
concentrer pendant l’examen; il faut donc réduire le bruit et les distractions au minimum. 

 
Résultats : 
Les technologues en échographie ne peuvent pas vous communiquer les résultats concernant votre fœtus. Le radiologue doit 
interpréter les images captées, puis envoyer un rapport à votre fournisseur de soins de santé. Le rapport indique le sexe du fœtus. 
On ne vous communiquera pas le sexe du fœtus au moment de votre examen. Lors du dépistage de 20 semaines, le technologue 
tâchera d’obtenir une image du sexe pour que le radiologue puisse l’interpréter. Si le technologue réussit à voir le sexe, il sera inscrit 
au rapport final avec tous les autres renseignements. Vous pourrez obtenir les résultats auprès de votre fournisseur de soins de 
santé. 
Il importe de noter qu’il n’est pas toujours possible de voir le sexe du fœtus en raison de sa position ou d’autres facteurs 
techniques. Veuillez noter que la détermination du sexe au moyen de l’échographie n’est pas toujours exacte à 100 % 

 


